



# 風は上西から

西之表市立  
上西小学校  
だより



フログも更新中!

かしこく なかよく 元気よく  
～ひとりだちの教育をめざして～  
<http://www.nishinoomote.jpn.org/kaminishi/>

令和4年6月27日発行

NO. 3

## よろ一て留学

校長 畑 真一郎

先日の昼休みに区長さんが一人の青年を連れて来校しました。礼儀正しいさわやかな青年でした。話を聞いてみると、現在神奈川県の高校3年生ということでした。小学校5・6年生の時に、よろ一て留学生として、上西小学校に在籍していたそうです。卒業して6年ほど経つということで、児童はもちろん職員も関わりのあった人はほとんどいませんでした。そんな中、一人の職員が1年間生活を共にしていました。対面したときは二人とも大変感激していました。まさに、心と心が触れ合う瞬間でした。校長室を通し、当時のことや今現在の話を聞きました。近々、ニュージーランドへ留学することでした。少なからずこのよろ一て留学の経験が影響していると思います。話をした後に、校内を案内しました。一つ一つの置物や教室をとっても懐かしんでいました。区長さんも我が子の成長を喜ぶかのように、当時を懐かしんでいました。区長さんと話す中で、「いろいろあったからな。」の一言に様々な思いを感じました。我が子の子育てでもいろいろなことがあります。里親として、他人の子を育てるということは相当のご苦労があったことと思います。成長した青年を連れてきた区長さんは、まさに我が子の成長を喜ぶ本当の親のような温かい雰囲気がありました。



種子島の留学制度は、南種子町で1996年度に宇宙留学として始まっています。西之表市は、2014年度からしおさい留学(本校の留学制度名称:よろ一て留学)として、里親型、孫戻し型、親子型の留学制度を設け、スタートしています。上西小学校もこれまで、15名の留学生を受け入れてきています。これまでは、里親留学生や孫戻し留学生として受け入れてきました。今年度は、初めて二家庭の親子留学生を受け入れています。埼玉県と神奈川県からの留学生で、計3名です。全く違った環境で育った子供たちが、今ではすっかり馴染んで普通に生活しています。お互いのよさを感じながら生活し、お互いに学び合っていると思います。まさに、WinWinの関係です。本校のよろ一て留学にあたっては、これまで里親のご家族、孫戻しのご家族、そして親子留学に向けて空き家の確保や住居の整備に当たった地域やPTAの皆様の並々ならぬご苦労があったことかと思ひます。心より感謝申し上げます。今後も互いに学び成長し合うこの留学制度を本校でも充実していけたらと思ひます。

### 校区内空き家募集

今後も学校活性化の一環として、児童数確保を進めていきたいと思ひます。そこで、親子留学生確保のために空き家を探しています。6月に花里崎集落の空き家情報をいただきまして、市教委と連携を図っているところです。校区内に賃貸可能な空き家情報がございましたら、上西小までご連絡いただけるとありがたいです。よろしくお願ひいたします。(上西小 0997-22-0574)

## PTA愛校作業

5月29日(日)にPTA・校区合同の愛校作業を行いました。今回も、新型コロナウイルス感染症に配慮し、校区執行部の皆様、各部落長の皆様、青壮年会長の皆様、消防団の皆様、その他有志の皆様にお手伝いいただき、土手の草払いや樹木の剪定、生け垣の手入れなどをしていただきました。子供たちには、学校農園の草取りや校舎内の窓拭きなどを頑張ってもらいました。天気が心配されたこともあり、作業は約1時間半と、予定していた時間より短い時間となりましたが、おかげさまで学校が見違えるほどきれいになりました。



美しく整った環境の中で、子供たちも気持ちよく学習することができると思ひます。今回は、総勢76名の皆様に御協力をいただきました。本当にお世話になりました。ありがとうございました。

## 学校関係者評価委員会

6月1日(水)に、第1回学校関係者評価委員会を開催しました。塩崎義政さん、小山田一郎さん、多々崎栄子さん、大崎卓二さんを今年度の評価委員として委嘱しました。

学校経営についての説明の後、施設及び授業を参観していただきました。元気に楽しく学校生活を送っている1年生や留学生を見て安心されたようです。今年度も、上西小学校をよりよい学校にしていくために、どうぞよろしくお願いたします。



## 歯と口の健康週間

6月1日(水)から1週間、歯と口の健康週間でした。今年度も養護教諭による歯科指導を各学級ごとに実施しました。今回も、歯みがきがきちんとできているのか染め出しを使って確かめました。子供たちは、手鏡を覗き込みながら真剣な表情で歯と歯の間や奥歯をきれいにみがいでいました。

歯みがきは毎日の習慣です。正しい習慣を身に付けて、むし歯0を目指してほしいです。また、むし歯のある人は早めの受診をお願いします。



## 性に関する指導週間

6月13日(月)~17日(金)は、「性に関する指導週間」でした。どの学級も発達段階に合わせて性について考える授業を行いました。

低学年は、体の汚れやすいところを知り、清潔な体を保つことについて考えました。

中学年は、自分の生まれたときの話を基に、人の誕生のメカニズム(特に、お母さんのお腹のなかでの赤ちゃんの成長)について学びました。

高学年は、心の健康について考えました。思春期を迎えつつある子供たち。それぞれ悩みを抱えてしまったとき、ストレスをどのように解消していくかについて話し合いました。

自分のことも、他の人のことも、大切にできる上西っ子になってほしいと思います。



## 水泳学習始まる

6月10日(金)から、いよいよ子供たちが楽しみにしていた水泳学習が始まりました。朝から嬉しさを隠せない子供たち。初回は、気温も水温もまだ低く、少し寒そうではありましたが、それでも、「楽しかった～」と言って学校に帰ってきました。



また、14日からは遠泳の練習も始まりました。練習時間は限られていますが、自分の目標に向かって頑張してほしいです。保護者の皆様の御協力もよろしくお願いたします。

## ガイド学習会

本校は、完全複式の学校です。同じ教室で2つの学年が同時に授業を行います。しかし、教師は一人しかいません。どうしても子供だけで学習を進めなければならない場面があり、そこで行われているのが「ガイド学習」です。学習を進めるリーダーとなる「ガイドさん」が中心となって授業を進めます。低学年や留学生などは経験も少なく、自分たちでどのように学習を進めていくのか分かりません。そこで、5・6年生に協力してもらい、「ガイド学習会」が行われました。ガイドさんを中心にどのように学習を進めていくのか手本を見せてもらいました。自分たちで学習を進めていく5・6年生の姿に子供たちは尊敬の眼差しを向けていました。



### 【 6月の行事 】

- 28日(火) 移動宇宙教室
- 29日(水) 市教委・教育事務所合同訪問
- 30日(木) 放課後遠泳練習

### 【 7月の行事 】

- 1日(金) 水泳学習
- 2日(土) 遠泳大会試泳(浦田海水浴場)
- 3日(日) 伊勢神社夏季大祭(灯籠飾り)
- 5日(火) B校時(8日,12日,13日,15日,19日)
- 6日(水) 学校保健委員会、PTA運営委員会学級PTA
- 7日(木) 3・4年社会科見学,クラブ,遠泳練習
- 8日(金) 水泳学習(着衣水泳)
- 9日(土) 土曜授業
- 10日(日) 第26回参議院議員選挙
- 12日(火) 遠泳練習
- 13日(水) ブックコンテナ入替
- 14日(木) 遠泳練習
- 17日(日) 伊勢神社清掃(7:00~)
- 20日(水) 終業式・大掃除
- 21日(木) 夏季休業(~8/31)
- 22日(金) 第30回浦田遠泳大会(予備日26日)
- 23日(土) PTA校外補導(24日,30日,31日)

※ 現時点での予定です。新型コロナウイルスの感染状況等によって変更になることもあります。

